# CARTA A LOS RICOS Detensa Naciona

Director y Administrador: JOSE FDO. BARRIENTOS RODRIGUEZ

PERIODICO CULTURAL AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

SAN JOSE, COSTA RICA, AMERICA CENTRAL.

PATROCINADO POR EL COMERCIO DEMOCRATICO DE COSTA RICA

No. 383

# EL CULTIVO RACIONAL DE LA TI

se compone de un conglomerado de microorganismos que, en inter va, mantiene el suelo en perpetua fertilidad y capacidad produc tora.

Apartado 909

Como en tantas cosas, así también en el cultivo de la tierra el mo inhabitable para el hombre. hombre anda poco afortunado. La cultiva en forma rudimentaria, em pirica, lo que es causa de que los rendimientos mermen cada año, que los productos de la tierra sean cada vez menos alimenticios, más pobres en vitaminas y menos sabrosos; que el fantasma de la ero sión se cierna sobre la capa terrestre, amenazando con' el hambre.

. Si hacemos un tajo en el suelo y observamos atentamente la tierra así abierta, vemos que allí pu lulan toda clase de gusanos, lombrices y una infinidad de bichos. No son, acaso, parásitos que alli vemos, sino, al contrario, un mun do misterioso de insectos inmensamente útiles.

Veamos, no más, que portentosa obre efectúa, por ejemplo, la insignificante lombriz en bien de la agricultura, Las lombrices ince santemente perforan la tierra has ta más allá de dos metros de profundidad persiguiendo su alimento. Ingieren tierra en el subsuelo, debido a las substancias orgánicas y otros deleites que ella contienen, y luego suben a la superficie donde la expelen después de haberla digerido formando así una fertilísima capa vegetal, el así llamado "mantillo", que es lo mejor, la ere ma y la miel de la tierra, y estableciendo de ésta manera una constante corriente de las más ricas tierras del subsuelo, desde abajo de las profundidades hacia arriba. De este modo pulverizan la tierra, la desmenudizan, transformándola en una blanda y húmeda papilla de suma fertilidad. La honda perforación hace porosa la tierra, en cuyos drenajes penetra el aire, fertilizándola con su oxígeno y nitrógeno. Darwin, el frente al peligro. famoso sabio naturalista inglés, ha estas invisibles e infatigables labradoras del suelo, es levantar en el espacio de una hectárea, durante un año, aproximadamente 20 toneladas de tierra, desde las profundidades, y depositarlas sobre la superficie.

rra se conserva constantemente fér til, en perfectas condiciones de prodependiente asociación cooperati- ductividad, siempre lista para dar sus generosos frutos.

Sin esta admirable labor, la tierra se habría vuelto hace ya tiempo en una dura roca, en un yer-

Así, el orgulloso hombre debe su existencia a la insignificante lombriz, a la que con tanto desprecio muele con la planta de su zapato, o aún, la martiriza ensartándola en el anzuelo, en que así enclavada se retuerce de dolor.

Algunos campesinos, cuando quie ren abonar más ricamente algunos suelos, llevan lombrices de otras partes y las entierran alli en gran des cantidades. El resultado es asombroso. Ningún abono es capaz de hacer crecer los vegetales en forma tan exhuberante como el abono hecho con lombrices. Naturalmente, el suelo debe ser abonado previamente con estiércol bien podrido, que sirve de materia prima, que las lombrices transforman en la más rica de las tierras ve-

no sólo intervienen las lombrices. Aparte de los insectos que distinguimos perfectamente con la simple vista, hay una infinidad de otros microorganismos que colaboran con ellos, y que sólo podemos ver a través de un microscopio. Entonces, ante nuestra atónita mi rada, va apareciendo cada vez un mayor número de seres vivientes, a medida que mayor sea la potencia amplificadora del microscopio que empleamos. Así, el microscopio de última invención, el ULTRAMICROSCOPIO o microscopio electrónico, que poseé una increible capacidad amplificadora, hará aparecer ante nuestros ojos escudriñadores un sinnúmero de microorganismos en intensa actividad y movimiento, y cuya existencia jamás hemos sospechado. De esta manera llegamos al convencimiento de que la tierra toda en realidad es un organismo viviente, en que nada hay inerte, quieto, sosegado, inactivo o muerto, si no que alli todo respira el alien-

#### ESCUCHA HERMANO

Tú eres pobre y sencilo como los lirios del valle, tú no conoces la funesta riqueza de los enfermos del hastio, tú no aumentarás el éxodo de los que oprimen con su despotismo y abofetean con sus

Tú eres pobre y calmado como un lago dormido; tu pan es pan de trabajo, tu sueño es sueño de

bondad infinita que caé del cielo | bre de la gloria de los hombres. te cobija amorosamente, muy a-

¡Escucha Hermano!... ¡Escucha! , morosamente... y te deleita con la magia de la aurora y el apoteosis de las tardes moribundas en cuya sinfonía los insectos danzan, duer men y se aman.

to de la vida infinita, se agita, se

¡Eres pobre!... Nada tienes... ¡De la nada es la Eternidad... a ella perteneces, ella te envió sobre la tierra con la Gloria en forma de pobreza a ella volverás con honra, victoriosa... y libre, libre de las cadenas del oro corruptor, li-¡Eres pobre!... y por pobre la bre de las pompas y el boato, li-

dras más duras poseen vida, movimiento e inmensa actividad, en cuyo brillante burbujeo giran a ve lovidades fantásticas los electrones alrededor de sus núcleos.

De manera que el suelo que pisamos no es una cosa muerta, iner te, sino lo piel viva y sensible de la madre tierra, madre amorosa, preocupadísima en elaborar los frutos para el sustento de sus que ridos hijos y de todos los seres que en ella viven y moran.

SAMARITER

a manejar tu capital con arreglo a mi personal criterio. Eso es cosa tuya y sólo tú puedes hacer con tu dinero lo que creas conveniente. Pero, el hecho de que yo no ma mezcle en tus asuntos económicos que además no los entiendo - no quita para que te hable de algo que si bien está al alcance de cualquier mediocre inteligencia, se olvida ge neralmente por los que están a salvo de estrecheces y dificultades fi-

HOMBRE RICO:

Hoy quiero escribirte esta carta

que confío leerás detenidamente, si

es que puedes restar un momento a

tus absorbentes afanes económicos,

que son la pasión de tu vida. Yo no

pretendo variar la indole de tus sen

timientos. Mucho menos forzarte

después", si siempre habrá que pasar por ese trance duro e inevitable de la muerte. Todo está bien, visto desde tu relativo punto de vista mental; pe

sicas. Seguramente que la falta de

tiempo es una de las razones que

te han alejado de este estudio, tan

sencillo y elemental. "hay que vi-

virla" y 'no importa lo que venga

ro si lo juzgamos desde este otro que yo diré "trascendental" o "real" (De El Iris. Montevideo Uruguay) me parece, Hombre rico, que sería

# EL ALCOHOLISMO

Al absorver por ósmosis el or- monar) a causa de una desnutriganismo el licor, sea éste puro o bien en forma de vino o cerveza, es llevado por la circulación al cerebro, el cuál, a más de excitarlo, lo irrita en su constitución cejular enormemente. Otra reacción simultánea es la de atacar el corazón. Al tener éste que soportar una presión alta anormal, estas dos relaciones marcadamente nocivas para el organismo prevalecen aun horas después de haber dejado la persona de ingerir bebidas alcohólicas. A esto debe sumarse la posibilidad de úlceras estomacales, debido a la acción corrosiva del alcohol sobre los tejidos del aparato digestivo y las úlceras duodenales causadas en la mayoría de los casos por un estado emocional tenso.

También pueden derivarse del licor enfermedades renales v de la vejiga; sirrosis hepática y también algunas formas de ictericia, tuberculosis, (generalmente pul-

ción y una grave variedad de dolencias psico-neuróticas, las cuales tienen diferentes características tales como complejos, aberraciones mentales delirium tremens, etc., etc.

En cuanto a la procreación el efecto degenerante aún es más grave ya que las consecuencias las sufren seres ajenos a nuestras cul pas: por ejemplo los hijos. Se ha dado el caso de saltarse una generación el alcoholismo del padre y parecer en el nieto una parálisis alcohólica. Podría agregarse q' muchas enfermedades que el vulgo llama "vergonzosas", son contraídas a raíz de las juergas.

No quiero incurrir en el error de decir que estos estados patológicos no sólo se pueden presentar por causa del alcoholismo tam bién seria un barbarismo decir q' todo el que toma es un enfermo alcohólico.

Isidro Ramírez Torres

# AINTREPIDEZ

Hermosa cualidad ésta, que mucalculado que la obra que hacen cho contribuye al éxito del hom-

> Los grandes hechos históricos bre. han surgido, precisamente como fruto de la intrepidez de los que los llevaron a cabo.

Los ejércitos sólo conquistan vic torias en los campos de batalla

Intrepidez, quiere decir, valor | cuando están constituídos por sol- | píritus fuertes, que realizan gran- | aliente, y sigue hacia adelante,

no tendríamos una sola nación li-

La independencia y la libertad de los pueblos, han salido del filo de la espada del guerrero intré-

Donde quiera que se ha presentado un pueblo intrépido, se ha le-

Cuando los regimientos constituídos por soldados valientes, van al combate, casi siempre regresan,

Los pasos de los hombres intrépidos, levantan un eco, que se transforma en algo así como la mú sica de un himno de victoria can-

sado la planta el hombre intrépido, ha dejado una huella luminosa, que sirve de guía a los pueblos como la Estrella de Belén, sirvió en otros tiempos, de guía a los Magos Orientales.

pueblos con sus capadas. Fundan la libertad, con su verbo. Establecen la justicia, sobre la tierra. Estimulan al progreso de las naciones. Defienden al débil contra el opresor fuerte y sin conciencia, y sostienen la nacionalidad por la fuerza de su brazo.

hombres hacia el progreso y la hasta llevarlo a la victoria.

Sin la intrepidez del patriota dad. Caracteres indomables, hechos que se sacrifica por su país, hoy para la lucha y amantes del progreso de los pueblos.

> trepidez, salva y engrandece a las dientes. naciones, no menos beneficia al hombre, aislado.

El hombre de carácter intrépido está llamado a triunfar en la vida.

No pocas veces un triunfo ruidoso surge de un acto de intrepi-

La persona intrépida hace frente al peligro, sin temerle, y su mismo valor, le presta fuerza para vencerlo.

Cuando se presenta al hombre de carácter enérgico algún obstáculo grande, lo conjura con el valor de que está dotado.

Aún cuando esos obstáculos sean inmensos, hace frente a ellos con redoblados esfuerzos, y a la postre los domina.

La determinación inquebrantable de vencer, da fuerzas a la persona intrépida para luchar hasta el fin del combate.

El deseo de triunfar, le hace olvidar la dureza de la lid, y al fin vence. Todo depende de que en su mente permanezca siempre viva la idea del triunfo.

En el intrincado laberinto de las dificultades, él sabe buscar el hilo de Ariandna y al fin surge de entre los dédalos enmarañados, triunfante y victorioso.

La intrepidez sostiene al hombre en el más recio del combate.

El que le presta la intrepidez, Los hombres intrépidos, son es- no permite que su espíritu se des-

des obras en favor de la humani- hasta alcanzar la meta de sus as-

tadora joven dispuesta a desposarse Pero, si esa bella cualidad, la in con el más intrépido de sus preten-

> ¡Feliz el que llegue a celebrar sus bodas con tan gentil y bella moza!

> > A. Pereira Alves

mejor y más conveniente para ti, pensar en que la vida no solamente es para acumplar dinero, bienes raices, concertar negocios jugosos y lucrativos; sino que, por encima de todo eso, existe la vida espiritual, la que anima tu cuerpo, la que hace que ames a tu familia, y la que trasciende la disgregación de tu organismo cuando llegue el instante fatal de la muerte. Esa alma espiritual, no lo dudes, Hombre rico, es la que hace que ames el dinero, tu prole, que goces en la con templación de un cuadro famoso. que sientas simpatías por una mujer hermosa que, en fin, experimentes esa emoción intima que se produce cuando algo logra conmovernos profundamente.

Por M. Garcia Consuegra

Pues bien, de eso es de lo que yo quiero hablarte y sobre todo, de ese goce intimo que se experimen ta cuando hacemos una buena obra.

Yo sé que tú tienes mucho di-

nero. A veces tienes tanto que no sabes qué hacer con él. Y lo dilapidas o te metes en negocios dudosos, por el sólo placer de probar tu fortuna o acierto. Esa es tu vida. Mas, llegará el día en que eso ya no te satisfaga y entonces te dominara ese aburrimiento o hastio que te hará buscar otra cosa que sustituya a la primera. Yo te voy a proponer algo que puede sustituir el desaparecido goce, Hombre rico, y si acaso, como afirman hombres sabios y algunos hechos demuestran que se vive después de la muerte, te servirá, además, para llevar con tigo al Más Allá un "haber" espiritual que seguramente se acreditará a tu favor. ¿Por qué, pues, no dedicar una parte de tu capital a hacer obras de verdadera caridad, a fundar asilos, colegios, bibliotecas, colonias infantiles, publicacio nes idealistas, y toda empresa que entrañe beneficio para los desheredados de la fortuna? Pero has de tener en cuenta para si te dedices a hacerlo, que esas serán obras sencillas, ejecutadas sin relumbrón, por el sólo placer de realizarlas y no por ser "pagadas" con el aplauso halagador y visible de las multitudes.

Porque, ¿para qué acumular tan o oro, si ni en varias vidas pudieras gastarlo todo? ¿Por qué no com partir con nuestros semejantes las ventajas y bienandanzas de la fortuna, si a la vez que realizas una obra buena, humana, la simpatía de que pudiera rodearte tu conducta, haría más florecientes tus negocios? Vamos, amigo, decídite, estudia mi "plan" ejecútalo a modo de ensayo, y ya verás que ni te arruinas ni dejas de ganar más, porque es casi seguro que vengan a ti mayores cantidades. Eleva un momen to tu pensamiento. Piensa en tanta miseria como te rodea. En el Au-La victoria es una bella y encan tor de ti mismo. De la creación. Pe ro piensa, que esto te hará mucho

> Hombre rico: que mis palabras no caigan en saco roto. Es lo que

(De Noticiario).

# ANONIM

El dueño de casa va a salir en | seguir leyendo. Mira a su mujer dirección de su empleo, cuando lle ga el cartero con una carta a su nombre. En el sobre dice "Urgente", de manera que lo rompe de inmediato. La primera frase que lee es emocionante: "Señor, su esposa lo engaña".

Tiembla y mira el final de la misiva buscando la firma. Se trata de un anónimo. Va a tirar el papel insidioso, pero los celos lo dominan. Continúa la lectura: "¿Quie re usted convencerse de qu e es un marido desdichado? Sigala cuan do sale. La verá entrar en una casa de la calle Pepinos 1077..."

El esposo burlado comienza a sudar copiosamente.

En ese momento entra su mujer. Lo ve con cara descompuesta y se interesa por su salud;

-¿Estás enfermo, Apolidoro?

-;Déjame, mala mujer! La esposa enmudece de asom-

Entretanto, el marido prosigue la lectura: "Allí está largo rato, y cuando sale llev cara de intensa

La terrible denuncia le impide ciento de descuento.

con ojos uxoricidas y aprieta los puños. La acusada esposa no sale de

su asombro y trata de obtener explicaciones. Pero el marido no está para ha blar. Toma a la mujer por el cue

llo y dice con voz ronca: -¡Lee esto, canalla, y prepárate a morir!

Estruja el anónimo sobre la na riz de la esposa y luego se lo po-

ne en las manos. La mujer desarruga el papel y

recita con voz de tragedia griega lo que ha leído su marido.

A continuación lee una nota que está al pie:

"El señor no ingnora, ya que

por todos es sabido, que en la casa de la calle Peninos 1077 está establecida la célebre casa "Ma rivaux", de confecciones para da mas. Hoy queremos anunciarle q' ya han llegado los últimos modelos de París. Haga que su esposa vista elegantemente, y no sea avaro. Con la presentación de esta misiva hacemos el veinticinco por

# ASI PIENSA

COMPRENSION

de ser la palabra COMPRENSION. Así como los últimos cincuenta años de Jesús. han acentuado la aplicación de los conocimientos, los años por venir harán énfasis en la comprensión de los conocimientos adquiridos.

El programa urgente de nuestra época ha sido el de obtener datos. De los laboratorios y fábricas han salido los monumentales descubrimientos y la tecnología de la vida moderna. El clima social y los sistemas pedagógicos se han basado en preguntas prácticas tales como: ¿Cuáles son los datos conocidos?" "¿Dará resultado?" Estas tendencias han contribuído en forma estable a la civilización, y se obtendrán resultados mejores aún investigando cada vez más lo desconocido,

Para poder beneficiar a la humanidad realizando estos adelantos tan gibles, debemos aprender a calcular el relativo valor de los datos. Esto re COMPRESION". se logra por medio de la comprensión. Desde épocas pretéritas el hom

bre ha buscado la comprensión; el Salmista la pedía en sus oraciones: Una de las palabras clave de la los Proverbios nos recordaban que segunda mitad del siglo veinte ha es la fuente de la vida; la gente se quedaba atónita ante la comprensión

> La comprensión es una cualidad espiritual. Los conocimientos revelan los datos del universo físico y los dan a conocer al mundo en derredor. La comprensión acarrea benevolencia, tolerancia, concordancia y buena voluntad en las relaciones humanas, e inspira la hermandad. Los conocimientos reúnen los datos y las estadísticas referentes a los asuntos mundiales, e integran la organización de las Naciones Unidas. La comprensión engendra las actitudes y el poder espiritual mediante los cuales la humanidad convierte a las Naciones Unidas en nuestra principal esperanza de orden en el mundo.

> El siglo veinte escuchará las palabras del sabio antiguo que dijo: "Por sobre todas las cosas, adquie-

> > TOMAS J. WATSON

dados intrépidos.

vantado una nación libre.

celebrando la victoria.

tado por coros celestiales. En cualquier parte que haya po-

Los seres intrépidos levantan

Esas personas enérgicas, reflejan sus siluetas olímpicas y grandiosas en el horizonte de la historia, como si fuesen dioses enviados por Zues a la tierra, para guiar a los

dad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

EDITORIAL

# El pachuquismo en todo su apogeo

patria, en pleno siglo veinte ahora lo que reina es la incultura, y demás está la enseñanza en los colegios y escuelas. Es bochornoso lo que pasa en nuestras calles con esos grupos de personajes. Se burlan de los ancianos, personas que merecen todo el respeto por sus años. Se falta a la moral en plena vía pública llegando a tal extremo la incultura que se ataca a señoritas que salen de los colegios, como hace pocos días sucedió por el Barrio Luján.

-Para qué entonces se sigue gastando en la enseñanza? Cuando grupos de niños que salen de clases se ocupan algunas veces de hacer bochinches por las calles, o si no también tiran piedras y mortipaz en la vida? Estos cuadros se pueden ver en todas partes, siempre la inmoralidad reinante. Grupos que buscan para los demás todo el mal que pueden, los ponen a pelear en todas partes, nombran la madre a cada instante, y serían muy felices con ver correr la sangre sin ningún motivo. Lo peor q' sucede en estos casos es que siempre está faltando la GUARDIA CI-VIL, y si acaso se da alguna queja, se obliga a poner testigos de dichos actos. Entonces, para que las autoridades? Si este brote de infección sigue azotando el suelo de nuestra patria, tendrá que terminarse la poca paz que existía en Costa Rica, por que esta plaga igual a otra infinidad de plagas que ahora están reinando acabará por terminar con los cimientos de cultura que por tanto tiempo dió honra a nuestro país. Son los padres de familia los llamados a intervenir en estos asuntos en pro de la educación de sus hijos, también los maestros, los sacerdotes, los tutores, debían de procurar ir cortando poco a poco, este mal que ya se vuelve canceroso, todo esto viene por las libertades que dan ciertos padres a sus hijos, las lecturas inmorales que se venden públicamente, las películas indecentes que se pasan les de experiencias a través de los en algunos teatros, como otras cosas que no convie- siglos. Les relataré el pequeño epinen a nuestras juventudes.

Aún es hora de frenar tanto centro de vicio que tio de la casa de apartamientos en funciona en todas partes, aún es tiempo que los padres de familia piensen en sus hijos y les inculquen el amor a Dios y el respeto a la sociedad.

# EJERCICIOS DE ORTOGRAFIA

Española, son dos signos diferen- impulsa la nave); Viam agere (Va mamente con ninguno. Muchas ve- no cree, como ella, en que la vida mérica, pero no en otras lenguas eutes entre sí, y así los consideraron gar); Viam gerere (Viajar); Vigi- ces le han preguntado cómo puede está llena de cosas que podemos realos antiguos clásicos a pesar del te- lare (Vigilar o estar en vela); Vi- lucir siempre radiante y dichosa a lizar y aprovechar para el bien pro naz esfuerzo del uso en desconocer cus, (Casas cerca del camino); Vici pesar de trabajar fuera de la casa pio y ajeno... sino que busca la ¿DANTE O EL DANTE? que en una misma palabra no se deben emplear dos BB o dos VV, y que según esta corruptela escribieron BIVIR VEBER o viceversa, hasta que la Academia en 1726 determinó que para el uso acertado de estas letras en caso de duda se recurriera al origen etimológico. Por ejemplo:

Bajel se escribe con B porque vie ne de PHASELUS. Cristóbal se escribe con B porque viene de Cristophorus. Esteban se escribe con B porque viene de Esthephanus. Rábano se escribe con B porque viene de raphono.

español en B.

Sin embargo, cuévano se escribe con V y viene de cophinus y provecho viene de profectus.

USO DE LA V DENTO LABIAL

De la voz latina vehere (llevar, conducir) y vía (camino), se for-

n de imponer nus (El que habita en vicus). y realizar las tareas doméstica

Todas estas palabras: vela, vagar, viajar, vigilar y vecino, significando impulso: llevar, conducir, reflejan la idea matriz de su origen etimológico, según lo indican los siguientes derivados:

/ Vela, Veleta, Veloz, Velocipedo, Velocidad, Velero, Velar, Velada, Velamen, Velador, Velo, Valeción, Velita, Desvelo, Desvelar, Velón, Velonero, Revelar, Revelación, Vagar, Vago, Vagabundo, Vaguear, Extravagante, Divagar, Vagón, Vaguedad, Vagaroso, Vía, Viaje, Viajar, Viajero, Viajante, Viajata, A-PH (efe latina) se permutó en vío, Aviador, Aviado, Vehículo, Ata vío, Extravio, Extraviar, Obvio, Tri elogio que sea halagueño, y que sólo Si supiera alguna cosa que fuese útil vial, Trivio, Viático, Viadante, Vi- los hombres pequeños temen los pegilar, Vigilia, Vigia, Vigilancia, Vigilante, Vereda,, Vericueto, Convoy, Convoyar, Vecino, Vecinal, Ve cindad, Vecindario, Avencindar, A-Avencidado.

José Lorenzo Cruz

# La madre habla a su hijo HABLA LA MUJER

Hijo mío, mis lágrimas se anticiparon a tus sueños. He acumulado experiencia para tí. Al mismo tiempo que te doy la vida del cuerpo, tengo que iniciarte en la del espiritu. Cuando comprendas la Naturaleza, buscarás mis consejos, los seguirás, porque pensando en ti, para que fueran para ti mis observaciones, me Es increible lo que viene pasando en nuestra he detenido a mirar una a una las cosas, a reflexionar sobre cada sentimiento, a medir cada verdad. He caminado en la vida delante de ti. Tengo, pues, la obligación de decirte dónde hay mano del Hombre y sólo la mujer con su ternura puede dar p piedras que hieren y que yo no he podido apartar, y zarzas que destrozan, que yo no he podido cortar, para que fortalezcas tus miembros y seas tú quien las arroje del sendero, y dónde hay belleza para que se detenga la contemplación de tu espíritu,

Hubiera querido que encontraras ya el mundo como lo he soñado yo, con el ensueño trasmitido de generación en generación, instante por instante.

He hecho yo todo lo posible por lograrlo, en el límite de mis fuerzas, dentro del circulo en que me agito; pero es una obra que no la realizará un sólo ser, ni siquiera una generación. Lo que yo he aprendido te servirá a ti. Oyeme, crees en mis palabras, porque he medido con mi propia angustia cada injusticia. cada golpe. He luchado para preparar el plan en que habrás de luchar tú. He puesto en todo la ternura y la dedicación absoluta que puse en velar tus primeros sueños y en vigilar tus pri-meros pasos. Ahora te puedo decir que hay que entregarse por fican la vida de los que quieren gozar de un poco de completo al ideal para que el ideal no se deje arrebatar una conquista. Pon en todo lo que hagas tu fe completa y verás que las cosas van cediendo mansamente a tu entusiasmo. Encontrarás por donde vayas muchos dolores, injustos errores de organización y de criterio que te herirán en esa sensibilidad que yo he cuidado de a înar para que sientas mejor la grandeza de tu deber.

> Cuando te encuentres ante un problema social, por desconcertante que te parezca, no le huyas pensando que así tiene que ser; si ves a un hombre que sufre no disculpes tu desidia de ayudarlo diciendo que es el castigo de sus culpas. La vida tiene que ser buena, lo será algún día, será honrada, justa.

> La Humanidad seguirá un curso seguro, sin pensar en el pasado, sin buscar en él la solución del futuro. Y para que esto llegue tienes que empezar tú a buscar el origen de los males, a ayudar a remediarlos.

> Piensa que el mal viene solamente de la ignorancia, de la aciocidad, del egoismo. Esos son los enemigos del hombre y tienes en ti mismo todas las fuerzas para vencerlos.

> > LEONOR LLACH.

El refrán dice que "el tiempo| es oro" ... y como la mayoría de los refranes populares, éste encierra una verdad corroborada con mi sodio que me recordó esta frase. Un grupo de vecinos estaba en el paque viven, conversando, mientras cuidaban a sus hijos. La charla giró sobre una señora que nunca hace tertulia con ellas porque trabaja durante toda la semana, desarrolla una vida activa, tiene su pre se la ve bien puesta, sonriente por cierto:

-Me gusta la actividad. -Pero usted hace demasiado.

-No creo que se pueda hacer demasiado. El tiempo es precioso cada segundo ofrece la posibilidad de realizar algo... y no me refiero a grandes cosas, sino pequeñas y rutinarias. Lo importante es convencerse de que son ocupaciones entretenidas y edificantes.

Y es esta mujer, la que evita el comentario falaz de sus vecinos, la a extraños a comer en una casa, que trata a todos con la misma cor es de origen árabe. La expresión tie tesía y la que lleva una vida consi- ne en verdad mucho de eufemismo derada ejemplar, la que despierta y de cortesía árabes. En la actuali-La B y la V., según la Academia Velum (La vela que conduce o y cordial con todos sin darse inti- el pensamiento avieso de gente que ayuda de terceros. La respuesta es está muy por encima de ella para siempre la misma y muy sincera convencerse que la mediocridad en que vive es el mejor ambiente.

### **PENSAMIENTOS**

"El orgullo del conocimiento es te la América tropical, esa tierra de humilde comparado con la soberbia maravillas, ¡Cuánto daría yo por ade la ignorancia".

H. Spencer.

"Les diré que las tonterías impresas no tienen importancia sino alli donde se împide su difusion; que sin la libertad de escribir no hay queños escritos..."

Beaumarchais.

"Me devora la sed insaciable de como un crimen". libertad y de emociones novisimas. Mi ideal es América, y singularmen-

bandonar este desierto y sumergirme en la manigua inextricable!"

Santiago Ramón y Cajal.

"Si supiera alguna cosa que fuese útil para mí y perjudicial para mi familia, la arojaría de mi espíritu. para mi familia y que no lo fuese para mi patria, trataria de olvidarla. patria y que fuera perjudicial a Eu-

LA GRANDEZA DE LA MUJER RESIDE EN SU TERNUR

No existe otro poder sobre la tierra. Ninguño de ellos todos juntos, ni todas las armas fatídicas que la ciencia negra preparado últimamente, es ni siquiera comparable al poder fa midable de la Ternura de la mujer sobre este Mundo. La terna de la mujer o ende y derrota a todos los poderes creados por el suelo con todo el armamento preparado por el hombre y di tener la guerra en cualquier instante. Lo que ocurre es que nu hermana, hondamente embebida en las cosas mundanales, hat mente dirigida por la mano siniestra del hombre al servicio de mal, olvida ese secreto poder que vive latente en su yo intimo de su alma y hasta lo desconoce por completo. La evidencia que la mujer ha sido siempre la que ha estado detrás del hombre como una sombra y ha hecho de él lo que ha querido; desgraciadamente casi siempre para el mal de la Humanidad. Esa som bra siempre ha estado detrás de los grandes genios de la guerra de los genios políticos, de los genios de los Estados para dominar ampliamente; han sido ellas las que han gobernado y no los hombres que han sido sus esposos o sus amantes. Desde Cleons tra a Eva Braums y a Clara Pettacci y pasando por aquellas fa-mosas envenenadoras de la edad media y en llegando a tantas

Oué sería el mundo si la mujer empleara su sublime ternura para el bien de la doliente Humanidad? No se ha dicho acar millones de veces que "la mano que mece la cuna gobierna de mundo? ¿Y de donde viene el hombre? ¿Quién le da el prime alimento al hombre? ¿Quién le enseña la primera palabra? ¿Quién le enseña los primeros pasos? ¿Quién le enseña el SI el NO al niño, principio fundamental de la GRAN SABIDURIA ¿Quién si no la muier?

Hermana: mira hacia tus huertos interiores, cultiva la tiema arcilla de tu alma, descubre el secreto poder de tu ternura y le grarás la grande y perfecta felicidad de la Vida y aún podrá brindarte en amor fraternal hacia tus hermanos los hombres. Bucéate en tu interior y hallarás ese poder que es el más formidable que existe sobre la tierra.

IRIS GLORIA OBELAR

De Germinal, México.

### FARMACIA IMPERIAL"

San José, C. R. - Lic. R. JIMENEZ CARRION - Tel. 3835 Esquina Oeste de la CANADA DRY

DROGAS FRESCAS Atención esmerada en el despacho a domicilio. Para el Despacho de su RECETA, RECUERDE que

tenemos el surtido más fresco de drogas Además de nuestro atento servicio y MODICOS PRECIOS

# HABLEMOS DEL LENGUAJE

Por Humberto Toscano

HACER PENITENCIA

Américo Castro nos ha enseñado que la expresión "hacer penitencia", que se emplea cuando se invita a dad se usa tanto en España como en

Tanto en España como en América es muy corriente decir "el Dan- Durante siglos se reservó la palabra te". El uso es bastante antiguo en la lengua (hay ejemplos desde el siglo XVI), pero desde el punto de vista estrictamente gramatical es in correcto decir "el Dante" con artículo.

En italiano suele usarse el artículo delante de los apellidos, nunca delante de los nombres (il Manzoni,

Las gramáticas castellanas admiten que con apellidos italianos se use el artículo: el Alighieri, el Tasso, el Manzoni, etc.

Sin embargo, un uso que tiene vigencia en nuestra lengua desde hace más de 400 años debe aceptarse sin remilgos.

#### INDIGENA

Muchas veces hemos indicado que el valor de las palabras cambia con el tiempo. La observación no es nue va; ya la hizo Horacio en su Arte

Poético. Las palabras se bastan y se ta e remozan, se ennoblecen y se aplebe-

ALI

gent

ciud

Isab

Un lexicógrafo francés moderno advierte que en esa lengua se ha vuelto "tabú" la palabra "indígena". No se toma a mal decir "los indigenas de Bretaña" o "los indigenas de Londres", pero suena muy mal al oído contemporáneo que se hable de los "indígenas del Africa Central".

En realidad, indígena no significa otra cosa que "nativo", "originario de un país", y, por lo mismo, puede aplicarse a cualquier persona, sin distinción de raza o de nacionalidad. "indigena" para haglar de los llamados "pueblos de color".

Los documentos oficiales modernos ya no hablan de las "lenguas in dígenas" sino de las "lenguas vernáculas".

Al liberarse la palabra "indigena" de esa especie de estigma conve cional que tenía antes, ahora ya empieza a usar para hablar de po blos más adelantados y de raza bla ca. No sería extraño que lo que y ha ocurrido en francés ocurre muy pronto también en español.

# TALLER

de Alvaro Alvarado

Soldadura Eléctrica y Autógena — Torno -Arañas — Faroles Verjas de hierro -y-

Coloniales 500 varas al Norte de la Panaderia Musmanni

CEPILLADORA PARA METALES

**TELEFONO 6006** 

Si supiera alguna cosa útil para mi

ropa o al género humano la miraría

Montesquieu.

# TALLER DE BICICLETAS de Rodolfo Calvo y Compañía

avisa por este medio a sus clientes y amigos, que se encuentra instalado en su propio local, 50 varas al oeste del taller Conejo, donde se pone a las órdenes en

TODA CLASE DE TRABAJO CONCERNIENTE AL RAMO trabajos garantizados al gusto y satisfacción de sus clientes. VISITENOS y lo complaceremos en todo lo que usted ordene.

# la moda y artículos para caballeros. Casimires de primera y buena atención

SASTRERIA

Situada del Balcón de Europa 400 varas al Sur

Hechura en vestidos en los últimos estilos de

# WATER AND DEPOSITE TO BE AND ASSESSED AND ASSESSED AND ASSESSED AND AND AND AND AND ASSESSED ASSESSED. HERAINO SOCI

SIETE AÑOS DE VIDA MATRIMONIAL:-

En ocasión de cumplir siete años de feliz vida matrimonial, hacemos llegar nuestra enhorabuena al distinguido hogar formado por nuestros amigos don Arnoldo Mon ge y su culta señora, doña Daisy Hernández de Monge el 23 de abril celebraron sus siete años de casados. Son hijos de este honorable hogar Arnoldito Eduardo, Nora, y Martha Eugenia Monge Hernández. Trio que forma toda la alegria de este hogar residente en la ciudad de las Brumas. Para ellos nuestros respetos deseando que la felicidad no se termine ja-

#### ALVARITO DUVAL MARIN:-

Hacemos llegar un atento salu- DON EFRAIN SARAVIA do hasta la ciudad de Heredia al culto amiguito, Alvarito Duval sus trece años. Son nuestros memuchos años gozando de dicha y prosperidad al lado de sus señores padres y demás familiares.

#### ALEGRIA EN UN HOGAR AMIGO:-

Han cumplido 14 años de vida matrimonial, nuestros gentiles àmigos, don Ruperto Duval y su gentil señora, doña Noemi Marín DON DENNIS CHAVES de Duval, residentes en la bella ciudad de las Flores. Son hijos de este matrimonio, Armando, Ana Isabel, y Alvarito Duval Marin-Son nuestros mejores deseos por que tan gentil matrimonio sigan gozando por muchos años de dicha y felicidad al lado del calor de sus bellos chiquitines.

#### DON ABEL ROJAS Y DOÑA ZENEIDA DE ROJAS

Pasaron los días de Semana Santa en San Marços de Tarrazú en casa de don Aristides Torijano y señora, nuestros amigos, don Abel Rojas y su gentil señora esposa doña Zeneida de Rojas, a quienes tuvimos el agrado de saludar.

#### DON RIGOBERTO VEGA Y FAMILIA

Despedimos atentamente a la estimable familia de don Rigoberto Vega, quienes se dirigen a los Esta res deseos.

#### DON EDWIN SOLANO

Ha estado un poco delicado de salud el estimable caballero y gran amigo nuestro don Edwin Solano.

"Defensa Nacional" le desea pron 2 tazas de cebolas cortadas en rueta mejoría.

#### SRTA, ANA LIA LAGOS

Despedimos con todo cariño y l cuadrito de caldo de pollo Maggi. respeto a la gentil señorita Ana Lía 1/2 cucharadita de salsa inglesa. Lagos quien se ha ausentado con ¼ taza de queso parmesano ralladorumbo a los Estados Unidos en vía de descanso. Le deseamos feliz viaje y muchos triunfos.

#### DON ULISES RAMIREZ

Salió para El Salvador el culto y distinguido amigo don Ulises Ra mirez a quien despedimos con todo cariño

Sigue mejor de su enfermedad F. Da cuatro raciones. Marin, quien con toda alegría ha el culto amigo, don Efraín Saravia celebrado la venturosa fecha de de la ciudad de Cartago, a quien le hacemos llegar un atento y corjores deseos porque viva otros dial saludo celebrando su mejoria.

#### DON CARLOS SANCHEZ Y FAMILIA

Pasaron los días de Semana Santa en Puntarenas nuestro culto amigo don Carlos Sánchez y su estimable familia, a quienes tuvimos la complacencia de saludar.

### SEÑORA E HIJO:-

Por medio de una atenta cartulina el caballero y gran amigo nuestro don Dennis Cháves, competente empleado de la Sastreria de don Melzi Feoli, nos comunica su traslado a la bella ciudad de Cartago. Donde en compañía de su estimable señora e hijo se ponen a la orden de todos sus amigos, en el barrio el Molino.

#### A PUNTARENAS

En breve emprenderá un viaje con el fin de pasar sus vacaciones, el distinguido caballero don Miguel Anugel Barientos, a quien le anticipamos un feliz viaje.

#### DON EDUARDO CARTIN CHAVES

En viaje de negocios se ausentó para la hermana República de El dos Unidos de Norte América en Salvador, nuestro culto amigo y covía de placer y negocios. Que lle- merciante, don Eduardo Cartín ven feliz viaje son nuestros mejo- Chaves a quien despedimos con todo cariño.

SASTRERIA

Rey de Modas

VALENTIN DIAZ SUCS.

Ahora en su nuevo local, 50 norte de la Iglesia La

Dolorosa

Ofreciendo a su dis-

tinguida clientela de

todo el país. Los mejores casimires aca-

bados de llegar y

vestidos para caballero en los últimos

estilos de la moda.

Abrigos, Jackets, Guayaberas, buena

atención y trabajo a su entera satisfac-

Teléfono: 1288

ción.

### RECETAS DE COCINA

SOPA DE CEBOLLAS

das muy finas.

1/8 libra de mantequilla. 21/2 tazas de agua.

Se sofrie lacebolla en la mantequilla: cuando esté blandita y ligeramente dorada, se le añade el agua y la salsa inglesa. Al romper el hervor se le añade el cuadrito de calaproximadamente veinticinco minutos. Se sirve sobr eel pan tostado

#### SANDWICHES DE OTOÑO

Ingredientes: (Ración para 4 porciones).

- 8 rodajes de pan integral.
- 2 yemas de huevo cocidas.
- 2 cucharadas de mayonesa. 2 cucharadas de queso rallado. zanahoria rallada.

#### PREPARACION:

Mezclar bien las yemas de huevo, la mayonesa, el queso y las zanahodo y se deja a fuego lento durante rias ralladas, formando con ellos una pasta, que se utilizará para cubrir cuatro de las rodajas de pan. cortado en cuadritos, se polvorea con Formar los sandwiches cubriendo, queso y, si se desea, se pone unos con la otra tapa, y servirlos acomminutos en el horno, a 325 grados pañados de rabanitos, aceitunas o troncos blancos de apio.

# EL SUEÑO DE SU BEBE

Por Ana Luisa

en la vida del bebé ... y a lo que cuna esté segura que ha terminala mamá debe hacer y pensar cuan do de comer porque de lo contrario do observa a su pequeño descansando en su cunita.

Cuando el bebé está dormido es cuando la mamá debe hacer sus tareas ... aunque en los primeros meses sugerimos que aproveche a descansar cuando el bebé descansa.

El bebé despertará cuando sea su hora de comer. Muchas madres se asustan cuando el bebé duerme cinco o seis horas seguidas... Al contrario, deben alegrarse ya que el pequeño recibirá mejor su próxima comida.

No se asuste tampoco si el bebé no duerme tan tranquilo como usted piensa o desea. El abrir y cerrar de ojos, los pequeños ronquidos u otros ruidos, movimientos de las manos y las piernas son naturales y típicos de todo recién nacido. A frío puede también despertarlo. veces usted le escuchará llorar y cuando se acerca a su cuna, está dormido profundamente.

Es perfectamente saludable dejar al bebé dormir sobre su estómago. Aun el más tierno infante da vuela su cabecita para respirar con comodidad. Pero como todos los bebés son diferentes, observe cuál postura es la que su bebé prefiere dejele descansar a gusto.

Siempre ha sido un concepto exagerado que un bebé duerma de 20 a 24 horas. Si el bebé luce contento y descansado no hay que hacer un problema, ya que mientras sueño, otros están igualmente bien con cortos e interrumpidos lapsos

Si el bebé está durmiendo no lo despierte para comer... ¡El no nevolencia, vigilaba con especial cuiga su comida con toda comodidad. ni cinco minutos al día, Los pañales mojados no molestan al bebé mientras está dormido.

Hoy dedicaremos esta sección a que la leche pasa más lentamente. una de las etapas más importantes Antes de poner a su bebé en la dormirá unos minutos y se despertará con deseos de continuar con su alimento.

La cuna de su bebé es muy imiportante, mucho más de lo que usted se imagina. Use un colchón firme. ¡Nunca una almohada! Las sabanas deben estar bien fijas. Cobertores livianos que no estén muy fijos a los bordes de la cuna para dejar libertad de movimientos al bebé. Los niños dan más vueltas que los adultos, buscando la posición más cómoda para dormir.

Los ruidos normales de una casa no despertarán a un bebé. Lo que sí puede despertarle son los ruidos agudos, estruendosos. Uno de ellos, es el ruido de la campanilla del teléfono. El exceso de calor o de

La vieja creencia de que un bebé se puede sofocar en el sueño, que tanto afligía a las madres, es algo que los médicos tienden a alejar de las mentes maternas, ya que los casos de sofocación durante el sueño se deben a infecciones en las vías respiratorias, deficiencias car díacas, etc.

## LABORIOSIDAD

Arnauld, obispo de Tours, Franalgunos necesitan largas horas de vantado desde antes del amanecer, muchas veces daban las doce de la noche sin que se hubiera entregado al reposo.

Atendia a todo el mundo con bese morirá de inanición! Tampoco dado todo lo referente a la iglesia, debe despertarlo para cambiarle visitaba a los pobres, escribia sus los pañales, aunque apenas se des- sermones, estudiaba la vida de los pierte debe hacerlo para que ten- santos, en fin, no se le veía ocioso

Sus familiares y amigos, temiendo que aquel exceso de trabajo pudie-Generalmente cuando el bebé ra perjudicar su salud, trataron por inútiles. Por último, dijeron a Ar- bien — repuso el obispo. — Les proestá satisfecho tratará de dormir; todos los medios posibles de que se nauld; los alimentados a fórmula dormi- tomase algún descanso. Pero sus rán más tiempo que los de pecho ya tentativas en ese sentido resultaron

# Un verso a mi madre ida

Madre, llegó el fin de nuestra historia que me hace soportar tanto pesar

El sol y la luna son testigos tú marchaste alcanzando la victoria, y yo triste te espero allá en el mar. que he llorado desde que emprendiste la partida y tu ausencia me parecen muchos siglos, mientras tengo profunda más la herida.

Quise preguntarte de tu viaje tan largo en medio de mi más profundo dolor bebiendo en el cáliz infame tan amargo que me causaba quedar ya sin tu amor.

Mas no me atrevi, querida madre mía, en aquellos momentos de pena y amargura porque a lo lejos el sol ya se escondía quedando cual la negra sepultura.

José Fernando Barrientos Rodríguez



Almas, llenas de melancolía azotadas por la tempestad. almas, que son cantares de poesía: que no encuentran caridad.

Almas que van torturadas por la pena y el dolor con tristeza en la mirada por la culpa de un amor.

Almas decepcionadas por los golpes del destino de su suerte despojadas, como escollos del camino.

Almas que van sufriendo por la ausencia de un amor porque infames van mintiendo para aumentar el dolor.

José Fernando Barrientos Rodríguez.





## Volando buscando inspiración

Así, amigo de mi alma voy cantando por mi vida volando, buscando salma entre la niebla escondida.

A mi paso la vieja lira sufre por tanta ilusión entre alegría y mentira

En alas de inspiración deseara seguir volando para no seguir libando la hiel de mi corazón.

Volar, ha sido mi sueño desde que llegué a este mundo, volar en alas de ensueño sin estar ya moribundo.

Volar en alas de inspiración entre las nubes preciosas: para cantarle una canción a las dalias y a las rosas.

José Fernando Barrietos Rodriguez

meto descansar esas 24 horas siem-Descanse usted un dia ... Aun- pre que me digan en qué dia del mes

que - sólo sea uno al mes. - Muy no soy obispo.

Especialidad en el Despacho de Recetas

Distribución de la Leche M. y R.

# BOTICA UNIVERS

LIC. RICARDO ARIAS B.

Teléfono 2182

100 vs. Norte Banco Nacional

### DEL VALLE G. e HIJOS

PLATERIA - JOYERIA ORFEBRERIA

Cartago, Costa Rica

Los trabajos más artísticos y mejor acabados de Costa Rica

550 varas al Este Estación Ferrocarril

## HAGASE MAS BELLA

EL CUIDADO DE LOS OJOS

Para evitar los ojos hinchados y las bolsas debajo de los mismos, que son la desesperación de muchas mujeres al despertar por las mañanas, añada dos o tres gotas de Witch Ha zel a un pequeño recipiente conteniendo agua helada, en la que empape un pedazo de algodón que luego ha de colocar como una compresa sobre cada ojo durante varios mi-

Para hacer más atractivas sus cejas moje un cepilol fino de los que se utilizan par aplicar máscara a las pestañas, en un poco de gomina y con el "peina" sus cejas, las que en esta forma conservan su forma y lucen acicaladas durante todas las horas del dia. (Debe usar muy poca cantidad de gomina en el cepillo para evitar que se corra).

áDesea que sus ojos ofrezcan en su aspecto la ilusión de ser más gran des de lo que son en realidad? Use un fino pincel de los que se utilizan para pintar los labios y forme con el mismo una línea fina blanca debajo del borde del párpado inferior. Esta línea se hará mojando el pincel de crema blanca para maquilla-

PARA TENER UNA BUENA **ESPALDA** 

hombros y espalda hermosos y eso es un inconveniente cuando se lleva vestido strapless. En el verano y para las fiestas por la noche es im prescindible a toda mujer tener en su colección uno de esos vestidos que son tan elegantes y favorecen tanto: pero, claro está, si los hombros de la que viste así lucen descarnados y su espalda huesuda de omoplatos salientes como muñones de alas de pájaros, no dejará de ser muy muy desagradable. Pues bien, aquí doy una buena solución, pero debe tenerse presente que los buenos resultados no se logran en un dia ni dos; deben practicarse con ahinco todos los dias, por lo menos cuatro meses, aunque lo ideal sería

Acostada en el suelo boca arriba, las rodillas dobladas, los pies jun- ojal. tos y de plano sobre el piso, los extendidos a lo largo del cuerpo. Coloque un libro de mediano espesor bajo la nuca, la cabeza descansando encima de él. Ahora levanta con len titud el torso y respire muy profundamente. La región lumbar debe des cansar bien de plano en el suelo. Vuelva al punto de partida y expire muy despacio. Repitase 20 veces.

-Si mi capitán - fué la respues-

#### INDIRECTA

Estaban en una fiesta dos muchachas casaderas cuando cerca de ellas

-Ese es el tipo de hombre que he estado buscando toda mi vida.

Yo también, pero se lo cedo. Usted lo ha estado buscando más tiem-

#### DEPORTIVA

-¿No juegas hoy? No puedo. El portero me dió un

-¿El portero del Deportivo?

queño!... ¡crucificado estás en las penas!... lenta es tu agonía!... ¡gran de es tu dolor!... igrande también

del dolor, tomaste el sacrificio de la Cruz en que te hallas; tuyo es el triunfo... tuya es la Gloria... y tuya la eternidad.

José Garcia

Seguridad y buena atención

Bomba Distribuidora Ltda.

Teléfono 1809

Atendida por su dueño

Medida legítima

Propietario

CARLOS SANCHEZ

(De Germinal México)

mueble en su propia casa siga este consejo y observará que le resulta más fácil además la superficie del

mueble le quedará más lisa y uniformemente espardido el mismo. Caliente un recipiente de agua e in troduzca en ella la lata de barniz, comience a aplicarlo cuando el mis mo se halla calentado. Se encan-

tará con los buenos resultados.

utensilio, que es sumamente senci-

llo de construir por usted misma y

que le asegura eficacia en el tra-

Pues bien, consiga un trozo de

madera como de cuatro o cinco pul-

gadas, ábrale al mismo una ranura

del tamaño exacto del ojal que us-

ted quiera hacer. Después no tiene

más que poner sobre el trocito de

madera el espacio de tela donde

necesita abrir el ojal, de modo que

quede bien extendido sobre el mis-

mo. Luego deslice una cuchillita de

afeitar sobre el tejido, exactamente

encima de la ranura de la madera.

Los bordes no cortados de la mis-

ma le servirán de tope para prac-

ticar hasta ese punto el hueco del

Cuando vaya a barnizar algún

bajo y rapidez.

¿Quiere usted ver nada más prác tico ni conveniente, que puede evitarle serios percances? Se trata de que siempre que tenga que preparar una caja de herramientas, tenga la precaución de introducir dichas puntas cortantes dentro de un trozo de corcho, que bien puede desuso. Hasta estimamos que sería muy conveniente para guardar los cuchillos de cocina dentro de las manuscrita. gavetas, hacerlo siempre siguiendo (De La República).

Si usted quiere abrir ojales y que esa costumbre. No sólo la punta del métricos, como si hubiesen sido quiebre sino lo que es más imporhechos con una máquina de gran tante aún, evita acidentes desagra precisión, provéase del siguiente dables.

> molesto y desagradable resulta la se le hizo noche cerrada, mas a Juamás mínima deficiencia de los cristales y cuán imperfecta hacen la visión. Por esto mismo los lentes se deben cuidar como si fueran las más exquisitas joyas. Amén de o- res. tros cuidados que todos deben practicar, no olvide estos consejos, si quiere mantenerse pulidos y perfec tamente útiles para sus ojos. Primero, no haga descansar los lentes sobre le cristales, por lisa y suave que sea la superficie donde los coloque vuélvalos con los cristales hacia arriba, descansando sobre las patas de metal o plástico. Segundo no los frote con ningún otro tejido que no sea el trocito de lino fino, que las ópticas suministran al venderlos. Y tercero, no los haga entrar obligados en el estuche a la hora de guardarlos, ejecute ésto con sumo cuidado, pues la armadura, si no es muy resistente cede al comprimirsela y se deforma perjudicando grandemente la adapta- al de pasos de personas, Juanito dijo ción de los mismos cuando los va con valentía: a usar de nuevo.

rácter intimo, rebosantes de confi- to a la cabecera de su lecho halládencias, escritas a máquina, máxi- base un enano tan pequeño que pame siendo intima, dirigida a una recía un muñequito. persona amiga, de toda nuestra con fianza?, se preguntarán algunos. Y en efecto, hay una norma de buen gusto que prescribe que las cartas intimas deben ser manuscritas por lo mismo que son afectuosas, perso ser una tapa de una botella ya en nalísimas. La carta escrita a máquina tiene mucho de comercial, es fría, protocolar, la antítesis, de la más y entre todos fueron quitando

#### Erase un niño que jamás sintió éstos le queden perfectamente si- utensilio se conserva sin que se miedo. -¡Miedo! ¿Dónde habita el mie-

DETALLES DOMESTICOS LA CASITA MISTERIOSA

do? -se preguntaba-. ¡Cuánto me

gustaría conocerles

Y salió de su casa dispuesto a re-Si usted usa lentes sabrá cuán correr mundo. Anda que te andarás, nito nada le atemorizaba. No sentía pavor ni del ulular de los lobos, sadero, haciendo caer de ella ni del graznar de los cuervos que poblaban aquellos umbrosos luga-

> La oscuridad era completa, mas Juanito vió brillar una luz a lo lejos y dirigióse a ella. Partía de la ventanuca de una casa cuya puerta estaba abierta de par en par. No obstante, cuando Juanito dió las bue nas noches, nadie le contestó.

Con gran desenfado el muchacho recorrió todas las habitaciones de la casita sin hallar en ella un ser vi-

-Bien, como estoy cansado, me tenderé en estes lecho - se dijo, contemplando una cama magnífica.

Valeroso, apagó la luz y se dispuso a dormir, pero fué inútil, pues que las ratas que poblaban aquella casa deshabitada no le dejaron pegar los ojos. Sin embargo, como los roedores hacían un ruido semejante

-Quien sea que habite en esta casa. que venga. Y, resuelto, encen-A veces recibimos cartas de ca- dió de nuevo la luz, viendo que jun-

> -¿Qué quieres, hombrecito? -Quiero lo que es mío.

-; Y qué es lo que te pertenece? -Son las tejas de esta casita, que yo pagué a precio de oro y quiero llevármelas.

-Llévatelas, pero déjame dormir. A poco, aparecieron seis enanos las tejas de aquella misteriosa ca-

Al día siguiente, la gente que habitaba la aldea próxima a la casa, le preguntaron a Juanito si había sentido miedo dentro de aquella morada vacía.

-¿ Miedo? Ni le sentí ni le ví. Al espetar estas palabras, pasó por su lado un caballero que al saber que el muchacho no conocía el miedo, le dió una bolsa repleta de monedas de oro.

-Toma -dójole-, te la mereces-. Y sin añadir una palabra más, prosiguió su camino.

Juanito emprendió de nuevo su éxo do y a cuantas personas hallaba a su paso les preguntaba amablemen-

-Sabriais decirme en donde vive el señor Miedo?

Mas los pastores y cabreros, las doncellas, ancianos y niños, creianle loco y soltaban grandes carcaja-

Al fin, halló a un viejecito que le

-Oye, muchacho: si quieres 'conocer el miedo, ve a la "Posada de las nos!... Arañas" y allí le hallarás.

Juanito dile las gracias y emprendió de nuevo su peregrinaje. Anda que te andarás, llegó, fatigado, a la "Posada de las Arañas".

Un hombre de rostro horrible y jorobado le recibió, preguntándole qué deseaba:

-Quiero cenar y luego irme a la cama - contestó el niño.

El mesonero le sirvió una suculenta cena y luego advirtióle:

-Oid, señor fórastero; en este me

on hay la costumbre de cortar una areja a cada huéped que aquí para. He de reunir doscientas y entonces haré con ellas un emplasto para ponerlo en mi giba y esta se disolverá como por encanto.

-No os apuréis, buen hombre, ni cortéis más orejas. Yo os dejaré la nes, y colorin colorado, el cuento espalda llana como plancha de ace- terminado. ro - díjole Juanito sonriendo.

-Sencillamente. Agacha co y mirad al suelo.

-¿Asi?... - preguntó el ka

- Exacto! - asintió Juanin levantando un bastón enorme llevaba en la mano, empezó terribles golpes en la giba del nidad de onzas de oro y multinu piedras preciosas.

El jorobado quedó sin sentido causa de aquellos bastonazos y nito salvó su oreja satisfechisim muchacho llenóse los bolsillos de dras preciosas y de onzas de saliendo jubiloso de la posada se

-¿En donde estará el Min ¿En donde debe esconderse que no lo hallo? - deciase nuevam Y otra vez, al hacerse de noche llóse en el bosque, en el que se oía el aleteo de las aves de s piña y los aullidos de las fieras e tenian alli sus guaridas.

Mas Juanito tampoco sintió m do. Lo único que le imponie en gran obscuridad que envolvía el saje. Andaba sin rumbo, ya que i guna luz le guiaba, cuando de m to reparó en un cono de luz resel deciente, hacia el cual dirigiose

A poco hallóse en aquel lugar l minoso y pudo ver que la poten claridad procedia de un palacio m ravilloso dotado de magníficas la

Juanito quiso penetrar en aq regio edificio, más en su puerta le cía guardia un gigante que con l ojos muy abiertos parecía mirar retador.

-No me mires así, horrible

Al decir esto, una voz cristali le advirtió:

-Entra, que el gigante duem pues sólo cierra los ojos cuando e tá despierto, y cuando duerme l

-¿Quién eres que así me hablas - inquirió Juanito.

-Entra y me conocerás - invi de nuevo la voz armoniosa.

Juanito entró en el jardín y s ojos quedaron extáticos al ver, ju to a unos rosales, a una criatura s gelical, que, vestida con una túni de seda azul y ostentando una didema de brillantes, lloraba amargo

-¿ Por qué lloras, hermosa niña -Porque estoy prisionera en es casa, de la que es dueño el gigante Crueldades, y sólo espero que u doncer que no conozca el miedo ven

-Ese doncel soy yo, bella nina y te llevaré conmigo a donde tu quie

-Quiero retornar al palacio de m padres, los reves de Rosilandia, per no podemos entretenernos, hay salir antes de que Crueldades al los ojos... ¡Vámonos!... ¡Vámonos!...

Juanito entonces tomó en vol das a la niña y salieron del jaro de aquel palacio encantado.

Al llegar al palacio real, Juani siempre con Flor de Oro en los h zos, pues ésta habíase desmayado d miedo, la presentó a los soberat a tiempo que decía:

-Majestades: Os devuelvo a vu tra hija, que he libertado de man del gigante.

Los reyes diéronle las gracias, cuando su hija les dijo que Juan no conocía el miedo, el rey le gunto si quería ser el primer m tro de la corte, pues que a Juai era el hombre que le convenia y más le concedería la mano de

Juanito aceptó las dos proposi-

### HUMOR

EXPERTO EN CONTIENDAS

El jefe de la oficina de recluta- cias. miento luego de preguntarle la edad, lugar de nacimiento, etc., miró al candidato y le dijo:

-¿ Tiene alguna experiencia en la

OFRECE

Insecticidas, Abonos de Hortalizas y Flores Insecticidas, Abonos

Toda clase de Semillas Implementos de Avicultura, Bombas para atomizar y Alimentos para Gallinas.

Apartado 783 - San José

### LEA NUESTRO BOLETIN INFORMATIVO

Garages que recomendamos

5000 - LUX - 6863

Garage 2000

Suscribase y anúnciese en DEFENSA NACIONAL con circulación en todo el país, el más leido por su labor cultural. Solicitelo a nuestro apartado 909 en

San José PARA INCENDIO Solicite: Estación de Bomberos

Los Refrescos y Cervezas Solicítelos a la gran Cervecería TRAUBE. Teléfono 2090

Compre en las casas que anunciamos y saldrá ganando.

Para cualquier emergencia, solicite Radio Patrulla

> Orange CRUSH 5228 su teléfono

Aviso Importante Publicaremos las notas sociales de gratis a las personas que se suscriban en nuestro periódico.

ta--: soy casado en segundas nup-

pasó un hombre joven. Y dijo una:

Y dijo la otra:

patadón bestial y me duele...

-No; el de mi casa, que me cogió hablando con su hija.

ESCUCHA HERMANO .

Pasa a la Pág. DIECISEIS ¡Eres pobre!... ¡eres cristo pe-

¡Eres pobre!... bebiste el cáliz El Expectador, de Honduras

¡Bendito seas hermano, bendito

# Teléfono 1243 75 varas al este del Teatro Líbano San José

Fábrica de Chupones y Bombas de Hule

de M. Arce C.

# ACUSAMOS RECIBO DE LAS SIGUIENTES **PUBLICACIONES**

Germinal, de Puebla, México.

El Trópico de Honduras El Sol de Alajuela

Mundo Femenino, de San José, Costa Rica La Gaceta, de San José. Costa Rica

Uruguav El Iris de Montevideo, Uruguay

de pureza inigualable.

tu sabiduría, en la redención de Eco Católico, San José, Costa Rica La Tribuna de Marianao, Cuba Juventud, de Pilar, Argentina.

> Estudios Americanos, de Sevilla, España El Heraldo de Sonsonate, El Sal-

> > Costa Rica.

Trabajo y Jubilación, Montevideo, Prisma, de Santiago de María, El Salvador

Revista de Agricultura, San José, Social, de Honduras El Mesonero, de la Embajada Americana.

#### Para todos nuestros colegas, nues tro agradecimiento más profundo por sus canjes que serán correspondidos, Dios mediante.

de Orizaba, Veracruz

AHORA EN SU

Frente Garage Vives San José

Para la perfecta reparación de tracto-

# de José Ubach

NUEVO LOCAL

res, autos y camiones

# El Bazar LOS ANGELES

Avenida del Comercio

Le ofrece enseres para el hogar, artículos eléctricos, útiles escolares, imágenes religiosas y algunas otras novedades. Visítenos y nos dará la oportunidad de servirlos con gran complacencia.

MARIO ZAMORA.

#### Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.